

ELECCIONES SER 2016
PROGRAMA ELECTORAL

Candidatura: Dr. Rafael Cáliz Cáliz

Elecciones a Presidente Electo de la Sociedad Española de Reumatología
(Barcelona, 21 de mayo de 2016)

Propuestas de eslóganes serán muy bien recibidas

“SER PARA TODOS”

“Una SER accesible y eficaz”

“Una SER del socio, por el socio y para el socio”

NUESTRA VISIÓN DE LA SOCIEDAD ESPAÑOLA DE REUMATOLOGÍA: EL HOGAR COMÚN DE LOS REUMATÓLOGOS ESPAÑOLES

La Sociedad Española de Reumatología (SER) es la asociación científica que reúne y representa a los reumatólogos españoles. Podemos sentirnos orgullosos de ella porque se ha consolidado como una sociedad científica de prestigio mediante el desarrollo de numerosas actividades dirigidas a la mejora de la actividad asistencial, docente, investigadora y de gestión del reumatólogo español, de nuestros residentes y de otros profesionales de la salud con interés en el paciente reumático.

La organización de congresos, simposios y cursos de formación, la actividad de la Unidad de Investigación de la SER, la acción de los diferentes grupos de trabajo, las numerosas ayudas a la investigación y becas para la formación de nuestros compañeros o su papel como interlocutora respetable y respetada frente a organismos públicos y privados la han posicionado como un referente entre las sociedades médicas del país.

No debemos olvidar que la SER es ante todo una sociedad científica. No es ni un colegio de médicos ni un sindicato. Su objetivo primordial es ocuparse de todo aquello que conduzca a estimular y difundir, a cualquier nivel, los aspectos científicos relacionados con las enfermedades reumáticas, en beneficio de los pacientes, de los reumatólogos y de la sociedad. Sus socios comparten además una actividad común y la SER, como sociedad profesional, debe estar atenta para discutir los asuntos relacionados con el ejercicio de la Reumatología.

Además, la SER nos representa como colectivo profesional ante la sociedad civil y, especialmente, ante las autoridades sanitarias. Por ello, es un instrumento con enorme potencial y es un imperativo ético utilizarla para el beneficio de todos los socios y de sus pacientes.

Este programa electoral presenta las líneas de actuación que nuestra candidatura llevará a cabo en el periodo de mayo 2016 hasta mayo 2018 si contamos con el apoyo de los socios en las próximas elecciones a presidente electo de la SER.

Los objetivos específicos de nuestra candidatura son:

1. Ampliar el reconocimiento de la Reumatología, aumentando la presencia de la especialidad en todos los ámbitos de interés. Una de nuestras reivindicaciones es la implantación de Unidades de Reumatología en todos los hospitales comarcales.
2. Aumentar el prestigio de la SER como referente en su ámbito de actuación y que pueda actuar como un agente reconocido y válido en el campo del aparato locomotor en el plan de divulgación de la estrategia de enfermedades músculo esqueléticas y reumáticas.
3. Proporcionar el acceso al conocimiento científico y técnico, mediante la utilización de la página web y de las nuevas técnicas docentes. Divulgación de datos asistenciales, publicaciones y proyectos nacionales e internacionales en la web.
4. Promover una práctica asistencial de excelencia ya que la SER debe ser garante de la máxima calidad asistencial en el ámbito del aparato locomotor y de las enfermedades autoinmunes sistémicas. Para ello, fijará y actualizará estándares de referencia para la mejora de la calidad en la práctica asistencial reumatológica y velará por su difusión, seguimiento y actualización permanentes. Además, facilitará la acreditación de las unidades que no lo estén, así como la acreditación docente.
5. Asegurar una comunicación efectiva hacia los agentes de interés con el objetivo de garantizar la transmisión efectiva y a quienes corresponde la información de interés en el momento adecuado.
6. Desarrollar una oferta de servicios innovadora para los asociados como una de las bases de la actividad de la SER mediante la ampliación y potenciación de servicios y canales de participación, para implicar de forma creciente a los socios en las actividades de la propia organización.
7. Colaborar activamente con otros agentes para alcanzar objetivos comunes, identificando sinergias positivas, con el objetivo de promover colaboraciones que produzcan beneficios mutuos. Esta colaboración se realizará con pacientes, médicos de Atención Primaria, Rehabilitación, Traumatología e industria farmacéutica.
8. Promover el liderazgo científico en las enfermedades del aparato locomotor y de las autoinmunes sistémicas, liderando acciones dinamizadoras y facilitadoras de la colaboración y producción científica en su ámbito, mediante el estímulo de la participación activa de sus miembros. Se establecerá planes de acción en áreas específicas y con sus líderes.
9. Potenciar la presencia de la Reumatología en la formación de grado de Medicina. Se continuará con la ayuda para la acreditación como profesor por la ANECA. Crear un área para el estudiante de Medicina con casos clínicos, temario y preguntas para exámenes. Colaborar en los trabajos de fin de curso con los estudiantes de 6º de Medicina. Colaborar y participar con los congresos de estudiantes de Medicina y continuar con las reuniones periódicas de Reumacademia.

10. Desarrollar la infraestructura tecnológica, haciendo accesibles sus servicios a todos los asociados independientemente de su localización y ámbito de actividad profesional mediante la potenciación y optimización de los recursos tecnológicos.
11. Estimular la implicación activa de los asociados, atrayendo a los socios hacia las actividades organizadas por la SER.
12. Armonizar los ámbitos de responsabilidad y las funciones de la Junta Directiva y del equipo de gestión de la SER.
13. Ampliar los canales de financiación de la SER, garantizando un mayor equilibrio y diversidad entre las fuentes de financiación de la SER.
14. Mantener y potenciar la solidez económica de la SER para asegurar su viabilidad financiera a medio y largo plazo.
15. Instaurar una gestión de la calidad total en beneficio de los socios de la SER.
16. Identificar y potenciar a nuestros líderes dentro de las distintas áreas y que sean los interlocutores para otras entidades y/o sociedades científicas.
17. Incrementar nuestra presencia en el organigrama de EULAR.
18. Potenciar las relaciones con Primaria, continuando con la identificación de dificultades, perfilando con los protocolos de derivación y una participación mutua en los congresos.
19. Ampliar las campañas formativas utilizando todos los canales audiovisuales y de prensa escrita.
20. Seguir potenciando a nuestra revista para conseguir más prestigio e ir amoldando su estructura a las revistas que tienen mayor factor de impacto.

NUESTROS PRINCIPIOS GENERALES DE ACTUACIÓN

Nuestro programa electoral es una propuesta y compromiso de actuación para el bienio mayo de 2018-mayo de 2020. Nuestro objetivo es que la SER sea, durante dicho periodo, una asociación científica centrada en el servicio al socio, en el cumplimiento de sus objetivos estatutarios y en la implantación de las recomendaciones de los planes estratégicos actualizados. La gestión de la SER debe ser una gestión del socio, por el socio y para el socio. Dicha gestión será transparente y visible, con el objetivo de que todos los socios estén al tanto de las actividades de su sociedad científica, se sientan partícipes de su gestión y beneficiados por su actividad.

La SER debe ser una asociación facilitadora de la formación y el desarrollo profesional del reumatólogo español, impulsora de la investigación relevante en Reumatología, responsable de la definición y el continuo perfeccionamiento de guías y estándares de calidad asistencial, así como referente para la adecuación y calidad de las políticas sanitarias que atañen a la Reumatología.

CÓMO VAMOS A GESTIONAR LA SER

La gestión de la SER se basará en cuatro principios:

1. Es la Junta Directiva de la SER y los diferentes comités de trabajo los que decidirán, de forma colegiada, las acciones a realizar. La Junta Directiva tiene el refrendo democrático de la Asamblea General y, por tanto, el gobierno de la SER por el socio se articulará a través de la misma.
2. La Junta Directiva se apoyará en el personal administrativo de la SER. Tenemos la fortuna de disponer de unas personas de larga trayectoria, demostrada eficiencia y fidelidad hacia la SER. Este personal administrativo será el que ayude a la Junta Directiva a ejecutar su programa de gobierno.
3. Puntualmente se podrá recabar la colaboración de expertos externos para asesorar a la Junta Directiva sobre acciones tácticas y estratégicas concretas.
4. La eficiencia en la inversión de recursos y la preservación de la integridad financiera de la SER serán siempre tenidas en cuenta a la hora de decidir nuevas acciones.

Preconizamos el concepto de Calidad Total como herramienta de gestión de la SER. Para ello, se realizará una auto-evaluación EFQM (European Foundation of Quality Management; www.efqm.org) para establecer nuestra situación de partida, comparación con otras organizaciones, detectar oportunidades y amenazas y generar planes de mejora que nos permitan una gestión óptima.

Mantendremos la necesidad de una declaración de conflictos de interés de los miembros de la Junta Directiva con el objetivo de preservar la transparencia.

Estimularemos y regularemos la participación de los socios ajenos a la Junta Directiva en los distintos comités para aumentar la participación de más reumatólogos, con una amplia representación territorial en la gestión de la SER.

La composición actual de comités nos parece adecuada y no se incrementará su número. Nos parece de especial relevancia potenciar la actividad del comité de relaciones con las asociaciones de pacientes para incrementar la influencia de la SER y de sus recomendaciones en el ámbito de la gestión clínica ante las autoridades sanitarias, medios de comunicación y sociedad civil, así como la continuidad en la formación de la gestión.

Adaptaremos la dimensión y complejidad de la SER con el fin de asegurar su funcionamiento y su solvencia económica mediante una evaluación dinámica de las necesidades funcionales para que, en todo momento, su estructura se ajuste a las tareas que se estén llevando a cabo. Las fuentes de financiación de mayor estabilidad, como los ingresos derivados de las cuotas de los socios, la celebración del congreso anual y de los simposios, deben asegurar el mantenimiento de la estructura vital de la SER. Evitaremos una sobredimensión que ponga en peligro la supervivencia económica de la asociación.

En un entorno de crisis económica y de reducción de la inversión, es de vital importancia diversificar nuestras fuentes de financiación, actualmente dependientes en un elevado porcentaje de la industria farmacéutica. Como sociedad científica independiente, orientada al socio, al paciente y a la sociedad civil, debemos ser capaces de obtener recursos de otros agentes sociales, mediante el desarrollo de programas e iniciativas atractivas para diferentes mecenazas.

Mantendremos los límites de gastos de los miembros de la organización (Junta Directiva y miembros de la estructura). Dichos límites se establecerán de acuerdo a criterios generales publicados en la ley de IRPF.

CONGRESO, CURSOS y SIMPOSIOS

Congreso Nacional

El congreso nacional anual es el evento científico más relevante que organiza la SER. Permite conocer los avances de la especialidad, intercambiar información entre los reumatólogos españoles, presentar los resultados de sus trabajos y establecer relaciones profesionales y personales.

Nuestras propuestas son:

1. La organización de los Congresos debe seguir siendo realizada directamente por la SER, ya que esta fórmula ha demostrado una mayor transparencia y eficiencia económica.
2. Dar cabida a los jóvenes reumatólogos españoles que se encuentran trabajando en unidades de élite del extranjero para que puedan presentar sus investigaciones y mantener el contacto con la Reumatología española y potenciar grupos emergentes y la divulgación de sus trabajos.
3. Priorizar la comunicación de contenidos innovadores y fruto del trabajo propio, lo que permitirá la incorporación progresiva de ponentes nuevos.
4. Mejorar las sesiones de póster, realizando visitas comentadas por expertos.
5. Introducir cambios en las estrategias docentes que favorezcan más la interacción de los congresistas.
6. Potenciar la participación de profesionales afines a la Reumatología, como enfermeros, fisioterapeutas, terapeutas ocupacionales o psicólogos.
7. Incentivar la participación y la calidad de la misma mediante premios a la mejor presentación de las sesiones orales, al mejor póster y a la mejor presentación de las distintas mesas en función de la valoración emitida por los socios asistentes.

Simposios

Mantendremos la estructura actual de los simposios, tratando las áreas de conocimiento nucleares de nuestra especialidad, como la artritis reumatoide, las espondiloartritis, la osteoporosis, la artrosis y las enfermedades autoinmunes sistémicas.

Cursos para residentes

Realizaremos una encuesta a tutores, jefes de servicio y residentes de último año con el objeto de recabar información sobre oportunidades de mejora en la realización de los cursos para residentes, intentando ser un complemento, que no un sustituto, del imprescindible aprendizaje realizado en las diferentes unidades docentes de posgrado.

Es nuestra intención mantener los cursos para residentes que se celebran el día antes de los simposios así como el curso de tutores y residentes.

Escuela de Ecografía

La Escuela de Ecografía de la SER es la envidia de nuestros compañeros de otros países. Contará con todo nuestro apoyo para que continúe con su actividad, contemplando con la máxima receptividad las iniciativas de mejora propuestas por sus profesores.

Curso de lupus y síndrome antifosfolípido

Nos parece de especial interés estratégico y formativo el mantenimiento de este curso. El lupus y el SAF son enfermedades que representan una parte esencial de nuestra actividad clínica e investigadora por lo que la SER prestará especial atención a potenciarlas en una época en la que las enfermedades autoinmunes sistémicas están siendo ser atendidas por otras especialidades.

Otros cursos

Así mismo, es nuestra intención buscar las fuentes de financiación necesarias para mantener la oferta formativa cubierta por los cursos de Reumatología pediátrica, de osteoporosis, el curso para posgraduados, de patología ocular inflamatoria, de aplicación de modelos de cronicidad al paciente reumático y Reumatopics, entre otros.

Congreso de pacientes con enfermedades reumáticas

Nos parece de especial relevancia mantener la celebración de un congreso conjunto de pacientes y profesionales de la Reumatología. Es fundamental el intercambio de información entre estos dos colectivos con el objetivo de asegurar una asistencia reumatológica de excelencia a nuestros pacientes.

PUBLICACIONES DE LA SER

Una vez conseguida la indexación de Reumatología Clínica, el siguiente reto es conseguir la indexación de Seminarios de la Fundación Española de Reumatología, intentando que sea un destino atractivo para los originales de revisiones sistemáticas realizados por reumatólogos de habla hispana y que sus artículos sean citados en publicaciones de otras revistas.

Mantendremos Los Reumatismos en su formato actual y con los objetivos de divulgación que tan satisfactoriamente ha cumplido hasta la fecha.

Actualizaremos los Manuales SER de Enfermedades Reumáticas y de Enfermedades Autoinmunes Sistémicas para ser publicados en el primer semestre de 2018.

APOYO A UNA ASISTENCIA REUMATOLÓGICA DE CALIDAD

Las enfermedades reumáticas constituyen un problema social de primera magnitud que se traduce en un enorme consumo de recursos. Son numerosas las oportunidades de mejora tanto en la práctica profesional como en el proceso asistencial, o en los sistemas de información y comunicación. Los estándares de proceso y resultados definidos en la práctica clínica son muy escasos y estudios de la propia SER han puesto de manifiesto inequidades en la práctica asistencial.

Desde la SER se han promovido acciones para la búsqueda de soluciones a esta situación, que han cristalizado en la puesta en marcha del Plan Ícaro, un plan de calidad y excelencia para optimizar el cuidado de pacientes reumáticos, en cuya ejecución se encuentra actualmente trabajando un nutrido grupo de reumatólogos. Nuestra intención es completar la ejecución del Plan Ícaro e iniciar una segunda fase, promoviendo las acciones necesarias para su implementación.

Por otra parte, en muchas ocasiones la actividad asistencial plantea complicados problemas de diagnóstico y manejo. En las Unidades de Reumatología de gran tamaño, la discusión de casos clínicos con los compañeros es sencilla y fácil de realizar. Pero esto puede ser un problema en caso de ejercer la actividad en Unidades de pequeño tamaño. Para ello, crearemos un servicio “Consulte al experto” al que se podrá acceder de forma completamente anónima para ser asesorados por expertos de la SER en cada campo concreto mediante un portal web.

REUMATOLOGÍA EN EL ÁMBITO DE LA ASISTENCIA PRIVADA

Vamos a potenciar el apoyo a los reumatólogos en su relación con las compañías de seguros privados. La apuesta de la SER por la excelencia en la actividad asistencial del reumatólogo español no debe ni puede limitarse al ámbito de la asistencia pública.

Baremos

La práctica de la Reumatología de calidad en la medicina privada, igual que en el resto de sistemas, requiere tiempo. En la Medicina privada el tiempo está aún más limitado debido a las tarifas que las compañías aseguradoras retribuyen por cada enfermo. Desde la SER respaldaremos y apoyaremos a los reumatólogos de ejercicio privado en las negociaciones con las compañías aseguradoras para conseguir unos honorarios dignos y adaptados a la complejidad de los procesos tratados y a las técnicas diagnósticas y terapéuticas utilizadas.

Acceso a las terapias biológicas

Al igual que está ocurriendo en Oncología, en el ámbito privado de la asistencia reumatológica no vamos a renunciar a que los pacientes tengan acceso a la medicación más efectiva en el entorno natural del reumatólogo que ha diagnosticado y tratado inicialmente su enfermedad. Desde la SER impulsaremos una campaña en colaboración con nuestros compañeros de asistencia privada para concienciar a los pacientes con pólizas en compañías privadas de que tienen derecho a un acceso a terapias biológicas y otras de coste moderado o alto sin tener que abandonar el sistema privado que han elegido contratar. Ello potenciará la motivación de los reumatólogos en la asistencia privada, al poder mantener la continuidad en el seguimiento del paciente complejo.

Apoyo frente a las direcciones médicas

Avalaremos la organización de eventos que organicen los reumatólogos con ejercicio privado, como jornadas de puertas abiertas y apoyaremos a los reumatólogos frente a los gestores de asistencia privada tanto en el ámbito de consultas externas como de hospitalización, con el objetivo de conseguir acuerdos beneficiosos para todos.

Reconocimiento y dignificación

Aún hoy en día, no es infrecuente encontrarse con reticencias por parte de los propios compañeros, sobre todo –pero no exclusivamente- en Atención Primaria o en otras especialidades, sobre la indicación de tratamientos o la atención de los pacientes realizada en la Reumatología privada. Si bien es cierto que se trata de medios muy diferentes y con recursos muy distintos, no es menos cierto que la finalidad, en esencia, es la misma: buscar la curación o mejoría del enfermo. Para ello, en asistencia privada se utilizan los mismos recursos terapéuticos, las mismas guías, recomendaciones, consensos e indicaciones terapéuticas, etc. que se utilizan en el medio público y que con frecuencia son avaladas por la SER. Por este motivo creemos que la SER puede ayudar a dignificar el ejercicio privado de calidad promoviendo su conocimiento en el sistema público y haciendo entender que aquellos centros o médicos privados acreditados deben contar con la misma confianza que el resto en el manejo de los pacientes.

Comunicación entre especialistas

La SER puede realizar una aportación muy relevante en otro punto débil de la Medicina privada que es la comunicación con los especialistas, ya que, con frecuencia, el reumatólogo que ejerce únicamente en el medio privado se siente sólo y aislado y corre el peligro de quedar desactualizado por la imposibilidad de la puesta en común de la experiencia con compañeros de otras especialidades. Con este fin, el de promover la comunicación y la participación de los médicos en la medicina privada, se inició el grupo PRAPRISER (actualmente convertido en el Grupo de Especial Interés SERPA), que recibirá el apoyo de la SER para la promoción de proyectos que permitan mantener la actualización de los profesionales. Potenciaremos la realización de sesiones on line y desarrollaremos procesos de certificación de calidad de proceso y evaluación de resultados en salud, aplicables tanto al ámbito público como privado.

LA SER COMO POTENCIADORA Y FACILITADORA DE UNA INVESTIGACIÓN REUMATOLÓGICA INDEPENDIENTE Y DE CALIDAD

Desde nuestra candidatura, la SER continuará potenciando la investigación en Reumatología a todos los niveles: básico, clínico, salud pública y servicios sanitarios.

La Unidad de Investigación (UI) de la Fundación Española de Reumatología (FER) se ha visto afectada en los últimos años por profundos cambios y ajustes de plantilla que representan un reto en cuanto al mantenimiento de su actividad y excelencia.

La UI cuenta con personal muy cualificado y goza de un elevado prestigio nacional e internacional, lo cual le dota de un alto poder de convocatoria a la hora de buscar colaboraciones de los diferentes hospitales e investigadores. Su principal objetivo es el desarrollo de proyectos de investigación sobre las áreas de interés de los socios, la elaboración de herramientas que contribuyan a la excelencia de la práctica clínica (Guías de Práctica Clínica, Consensos) y el fomento de la investigación de calidad en Reumatología a través del asesoramiento y formación de nuestros socios. Nuestra candidatura continuará apoyando las líneas de trabajo vigentes potenciando y estabilizando la UI.

La UI debe aspirar a ser reconocida por su liderazgo científico y convertirse en referente en el ámbito de la Reumatología, a través del desarrollo de proyectos que generen publicaciones en las revistas de mayor impacto. Para ello, proponemos:

1. Fomentar la accesibilidad al socio y brindar apoyo científico y metodológico a demanda.
2. Asegurar la viabilidad económica. Debemos seguir captando fondos a través de la colaboración con la industria farmacéutica, administraciones públicas y otras organizaciones de la sociedad civil (empresas, fundaciones, mecenazgo) para la financiación de actividades o proyectos de interés recíproco. Ya que la SER es una sociedad sin ánimo de lucro, estableceremos un programa de inversiones en investigación y formación sobre un porcentaje de los beneficios obtenidos con nuestras actividades, de tal manera que quede asegurada la viabilidad económica de la SER y la inversión de beneficios en estas áreas de máxima importancia.
3. Evaluar las propuestas de investigación de forma independiente, priorizando los proyectos que posean una mayor viabilidad y adecuación a los planes estratégicos de la SER.
4. Promover la colaboración entre diferentes grupos de investigación, tanto para la formación de investigadores como para el desarrollo de proyectos conjuntos.
5. Lograr que la SER sea reconocida por su sello de calidad e imparcialidad ante los organismos públicos (Ministerio, AEMPS, Agencias Evaluadoras de Tecnologías) y privados (Farmaindustria).
6. Apoyar la formación específica en investigación y al inicio de la actividad de grupos emergentes, así como a los grupos consolidados de investigación que así lo demanden.
7. Proporcionar información al socio sobre cómo obtener financiación de proyectos desde otras empresas o agencias.
8. Fomentar la creación de currículos orientados a la docencia, implicando a los jóvenes reumatólogos con interés tanto por la investigación como por la docencia. Sólo facilitando, mediante proyectos de investigación de impacto, la generación de currículos competitivos, potenciaremos nuestra presencia en la universidad española. En este sentido, convocaremos proyectos de investigación específicos para reumatólogos jóvenes que quieran iniciarse en investigación.

Los grupos de trabajo

Los grupos de trabajo son un elemento extraordinariamente dinamizador de la producción científica de la SER y de enorme interés. La SER debe brindar un entorno de máxima facilitación de la actividad de los grupos de trabajo.

Es nuestra intención:

- a) Mantener y potenciar los grupos de trabajo.
- b) Generar un clima de la máxima confianza, comunicación y cooperación entre los grupos de trabajo, la Junta Directiva de la SER y la Unidad de Investigación de la FER.
- c) Adecuar la Unidad de Investigación a las necesidades de los grupos de trabajo.

d) Gestionar económicamente los proyectos originados en los grupos de trabajo de forma que los presupuestos sean ajustados y competitivos frente a competidores externos a la SER, con unas comisiones de gestión razonables.

Becas y otras financiaciones

Aún con las actuales dificultades económicas, nos comprometemos a mantener las ayudas financieras al socio, ya que las consideramos esenciales para potenciar el nivel científico e investigador de los reumatólogos españoles. La oferta de becas, a través del Plan de Fomento de Investigación de la Fundación Española de Reumatología (FER), se concreta en las modalidades de becas para la realización de estancias cortas en España o en el extranjero, becas de complemento para ampliación de estudios en el extranjero, becas para proyectos de investigación no financiados por Agencias Públicas y becas para complementar proyectos de investigación ya financiados (concesión de la beca FIS o SAF). Además, se ofertan becas para asistir a los congresos OARSI, EULAR y ACR.

LA REUMATOLOGÍA EN LA UNIVERSIDAD ESPAÑOLA

La presencia de reumatólogos en las facultades de Medicina es muy escasa y se ve limitada, salvo en contadas ocasiones, a la figura del profesor asociado, del profesor honorario o del colaborador docente.

Nos parece del máximo interés estratégico incrementar el número de reumatólogos que accedan a plazas de profesor titular y catedrático, ya que el poder de decisión dentro de las facultades reside en estos cuerpos docentes en cuanto a decisión de temarios, horas lectivas, métodos docentes, evaluaciones y diseño de prácticas. Es obvio que, siendo las enfermedades musculoesqueléticas tan frecuentes, una correcta formación en este campo es crítica para el futuro médico. Y resulta obvio que el docente mejor preparado para facilitar este aprendizaje es el especialista médico del aparato locomotor, esto es, el reumatólogo.

La SER no puede influir directamente en la vida interna y círculos de decisión, de transparencia en ocasiones muy mejorable, de las facultades de Medicina. Pero sí puede facilitar los medios para posicionar adecuadamente a los reumatólogos españoles que así lo deseen en la carrera hacia una plaza de Profesor Titular.

Nuestras propuestas son:

1. Potenciar la iniciativa Reumacademia, con el objeto de formar a los reumatólogos españoles con vocación docente en las nuevas metodologías docentes y en el aprendizaje cooperativo, que transforma al alumno en el auténtico protagonista de su formación. Estas habilidades representarán un valor añadido del reumatólogo durante el proceso de implantación de los nuevos programas docentes de grado exigidos por el Plan Bolonia.
2. Mantener la oficina de ayuda al socio en la tramitación del extraordinariamente farragoso proceso de acreditación para el cuerpo de Profesor Titular y Catedrático.
3. Desarrollar un programa de información para los estudiantes de Medicina sobre lo que la SER considera que debería ser el programa formativo en enfermedades musculoesqueléticas y enfermedades autoinmunes sistémicas.

4. Crear un repositorio de material docente inspirado en las nuevas metodologías docentes que el Plan Bolonia exige para poder ser utilizado gratuitamente por los socios de la SER que así lo deseen.

FORMACIÓN MIR

Los residentes son el futuro de la Reumatología y de la SER. Es de la máxima importancia colaborar en su formación en la medida y responsabilidad que la SER deba asumir. Conviene no olvidar que la adecuada formación de los residentes de Reumatología es responsabilidad de las respectivas unidades docentes y que son las comisiones de docencia de cada centro las que deben organizar la formación, supervisar su aplicación práctica y controlar el cumplimiento de los objetivos que se especifican en los programas.

Colaboración con las Unidades Docentes

La SER está ejerciendo una labor importante ayudando a la formación de los residentes. Nuestra idea es seguir esta línea y ofrecer productos formativos de calidad y complementarios a los que ofrecen las unidades docentes. Para ello, realizaremos una encuesta, como se ha comentado anteriormente, para definir las necesidades formativas no adecuadamente cubiertas. No interferiremos con las actividades de las Unidades de Reumatología, sino que cooperaremos con ellas para contribuir a que los residentes completen su itinerario formativo definido en los planes de estudios de la Comisión Nacional de Reumatología (CNR).

Mantendremos la página de divulgación de la cartera formativa de servicios con formación MIR para publicitar las unidades docentes y sus carteras de servicio. De esta forma, se facilitará al recién graduado la elección de la unidad docente más acorde a sus expectativas.

Colaboración con la Comisión Nacional de Reumatología

Desde la presidencia de la CNR, hemos tenido la oportunidad de comprobar lo fructífera que ha sido en los últimos años la cooperación entre la CNR y la SER. Esta colaboración ha sido especialmente estrecha y fértil en el desarrollo de la prueba de excelencia de fin de residencia con metodología de evaluación clínica objetiva y estructurada (ECO) bajo la excepcional dirección de los Dres. De Toro y Naranjo, en el desarrollo de un área de capacitación específica en Reumatología Pediátrica, coordinada por la Dra. Modesto, o en la defensa de las enfermedades autoinmunes sistémicas como una parte esencial de nuestra especialidad.

Nuestra intención es seguir trabajando estrechamente con la CNR en la etapa mayo 2018-mayo 2020. Intentaremos que esta sinergia sea bidireccional, colaborando con la CNR en el diseño de la guía formativa de la especialidad y pruebas de excelencia e invitando a la CNR a participar en el diseño de los procedimientos de reacreditación de los reumatólogos cuando se regule dicha actividad por parte del gobierno de España.

La CNR seguirá contando con el soporte de la SER para la realización de la ECO durante nuestros congresos anuales.

Desde hace más de 10 años, se viene realizando con periodicidad anual el “Curso de Tutores y Residentes” bajo la excelente dirección del Dr. Monteagudo. Su objetivo no es exclusivamente la formación científica, sino también facilitar las relaciones interpersonales, ofrecer formación transversal y servir de plataforma para canalizar inquietudes de tutores y residentes. Tiene, por otra parte, un papel clave, permitiendo relacionarse a los tutores de la especialidad, con la

puesta en común de las dificultades encontradas en el día a día, y la búsqueda de herramientas para solucionar muchos de los problemas cotidianos. Asimismo, constituye un punto de encuentro con la CNR, colaboradora habitual en esta reunión. Mantendremos estas actividades, incorporando fórmulas nuevas, como la combinación de formación presencial y virtual o la creación de foros de debate por medio del uso de redes sociales y tecnologías de la información.

RELACIONES INTERNACIONALES

Creemos que actualmente la Reumatología española se encuentra infrarrepresentada en las diferentes iniciativas EULAR, en particular a la hora de elaborar consensos, recomendaciones o guías. Intentaremos revertir esta situación con la colaboración de reumatólogos españoles de prestigio internacional, fomentando la presencia de la Reumatología española en todos los foros de discusión y de toma de decisiones de EULAR.

Por otra parte, intentaremos estrechar lazos con sociedades de Reumatología de Iberoamérica mediante su participación en las diferentes publicaciones de la SER y animando a realizar proyectos multicéntricos internacionales.

RELACIONES CON OTRAS ESPECIALIDADES

La SER debe abrirse a colaborar con otras sociedades científicas desde un plano de igualdad y colaboración. Nuestro campo de interés (enfermedades del aparato locomotor y autoinmunes sistémicas) nos obliga a relacionarnos con Traumatología, Rehabilitación, Medicina Interna, Nefrología, Neumología, Oftalmología o Dermatología, entre otras especialidades. Nuestra intención es explorar vías de colaboración que creen las sinergias necesarias para afrontar proyectos, guías, consensos y recomendaciones comunes que ayuden a impulsar la excelencia en nuestros pacientes sistémicos o con comorbilidades.

RELACIONES CON LA ADMINISTRACIÓN SANITARIA

Nos parece que la relación con las autoridades sanitarias es de enorme importancia para mejorar la asistencia reumatológica y las condiciones de trabajo de los reumatólogos. En este sentido, consideramos que ha representado un gran avance la inclusión de las enfermedades reumáticas en las Estrategias de Salud y Excelencia del Plan de Calidad del Sistema Nacional de Salud. Desde la SER, continuaremos facilitando la labor de nuestros expertos en el desarrollo de esta Estrategia de Enfermedades Reumáticas y Musculoesqueléticas del Sistema Nacional de Salud bajo el amparo del Ministerio de Sanidad, Servicios Sociales e Igualdad. La implantación de esta estrategia permitirá conocer mejor los recursos disponibles en este ámbito y las áreas de mejora.

Este plan abarca diversos ámbitos de trabajo, como la educación para la salud y prevención primaria actuando sobre factores de riesgo, así como la mejora de los sistemas de información con el fin de asegurar una comunicación compartida y homogénea en todo el Sistema Nacional de Salud. Con ello, la iniciativa busca lograr la equidad en todo el territorio nacional y por lo que se propondrá un comité de relaciones institucionales que impulse la implantación de este plan en las diferentes comunidades autónomas.

RELACIONES CON LAS SOCIEDADES AUTONÓMICAS DE REUMATOLOGÍA

Mantendremos reuniones periódicas con los presidentes de las Sociedades Autónomas con objeto de facilitar y promover la colaboración mutua, el intercambio de experiencias y recoger información sobre las necesidades o expectativas de cada comunidad autónoma. Con el máximo respeto a las competencias de las sociedades autónomas de Reumatología, brindaremos desde la SER toda la ayuda que se nos requiera.

DIVULGACIÓN DEL PAPEL DEL REUMATÓLOGO

Creemos que continúa existiendo un gran desconocimiento social e institucional de la dimensión real de nuestra especialidad y de las enfermedades que abarcamos, con la consiguiente limitación de la percepción sobre nuestra capacidad de resolución y eficiencia.

Debemos aprovecharnos de la coyuntura actual de nuestra especialidad, con una credibilidad demostrada en el diagnóstico más preciso y precoz, en la aplicación de tratamientos emergentes y en nuestra vocación tradicional investigadora, para convencer a la sociedad de que somos los profesionales adecuados para el manejo óptimo de los problemas médicos de salud relacionados con el aparato locomotor y las enfermedades autoinmunes sistémicas.

En este sentido, potenciaremos la labor realizada por el Departamento de Comunicación de la SER durante estos últimos años, insistiendo en nuestras campañas de comunicación social y utilizando todos los soportes tecnológicos disponibles, incluyendo las redes sociales.

COMUNICACIÓN CON LOS SOCIOS

Por desgracia, muchos socios desconocen las numerosas acciones y servicios realizados por la SER y se sienten en gran medida ajenos a su sociedad científica. Para remediar este problema, potenciaremos las vías de comunicación con el socio a través de la revista “Los Reumatismos”, de envíos periódicos de correos electrónicos y de una actualización de nuestra página web.

Seguiremos potenciando la presencia de la SER en las redes sociales para alcanzar una bidireccionalidad en la comunicación con el socio que nos permita conocer sus inquietudes, sus exigencias y sus ideas, con la intención de que la SER sea percibida como una asociación en la que el socio es escuchado y sus sugerencias atendidas.

Por otra parte, antes de ser aprobada cualquier guía, consenso o recomendación oficial de la SER, se someterá el documento en cuestión a un trámite de audiencia pública para que cualquier socio pueda hacer sugerencias al respecto, que serán discutidas por el panel de expertos antes de dar por definitivamente aprobado cualquier documento, como actualmente hacen agencias de enorme prestigio como la EMA.

Seguir actualizando y manteniendo nuestra página web, y con el objetivo final durante nuestro mandato de conseguir la acreditación.

SERVICIOS AL SOCIO

En un entorno de intensas dificultades económicas, nos comprometemos a mantener la cartera de servicios al socio, incluyendo asesorías científicas, asesorías en derecho sanitario y mediación, soporte administrativo para obtener la acreditación como profesor por la Agencia Nacional de Evaluación de la Calidad y Acreditación (ANECA), declaraciones de interés científico y social, iniciativas externas del socio, oficina de mediación y biblioteca virtual Jaime Rotés Querol.

Los reumatólogos jóvenes son el futuro de la SER. Es estratégicamente fundamental apoyarles en sus iniciativas, facilitarles los canales para lograr que alcancen el máximo nivel científico y profesional y abrirles las puertas tanto al interior como al exterior.

El grupo EMEUNET, una red de jóvenes reumatólogos auspiciada por EULAR, surgió en el año 2010 con el objetivo de promover el contacto y la colaboración entre los jóvenes europeos y aumentar su participación en los diversos proyectos y actividades de EULAR, así como para impulsar la excelencia clínica y la investigación. Nos comprometemos a brindar apoyo logístico a nuestros compañeros más jóvenes para facilitar su participación en este grupo.

Se colaborará para que todos los R4 acudan al Congreso Nacional y a los Simposios

En el año 2007 se creó el grupo de trabajo AEPROSER (Agrupación Española de Profesionales de la Salud en Reumatología), que agrupa a los profesionales de la salud no reumatólogos que trabajan en unidades de Reumatología o con enfermos reumáticos. La evolución de AEPROSER ha sido muy importante. La evolución de AEPROSER ha sido muy importante, y actualmente la forma más eficiente de seguir avanzando parece ser convertirla en una asociación de profesionales con entidad jurídica independiente.

Este modelo ya ha mostrado ser viable y útil en los países en los que se ha puesto en marcha (ej. BHPR en el Reino Unido). Ambas sociedades (la de reumatólogos y la de otros profesionales) no entran en conflicto, ya que pese a que su interés tiene el mismo objetivo, es decir, mejorar el manejo de las enfermedades reumáticas, se acercan a él desde nichos de actuación distintos, lo que permite abarcar con la máxima fiabilidad todos los parámetros involucrados en el proceso. Esta asociación nos permitiría tener representación oficial en el Standing Committee of Health Professionals en EULAR.

Proponemos facilitar la creación de esta asociación científica, que, además, podría permitir convertirnos en el referente en el manejo psicológico de las patologías reumáticas, servir de vínculo con los pacientes y acceder a vías sociales de financiación que en este momento no están explotadas.

Nuestros compañeros jubilados merecen el máximo respeto, reconocimiento y gratitud. Es difícil conseguir financiación para acudir a los congresos y simposios de la SER una vez has abandonado la práctica asistencial. Para paliar este problema, nos comprometemos a que los socios jubilados que lo deseen podrán acudir con gastos de inscripción, desplazamiento y alojamiento pagados a uno de los eventos que organice la SER cada año (Congreso Nacional o simposios).

Pondremos a disposición del socio una bolsa de trabajo actualizada y dinámica, con el objetivo de facilitar la contratación de nuestros compañeros en paro o que deseen cambiar su puesto de trabajo.

RESPONSABILIDAD SOCIAL CORPORATIVA

A pesar de la profunda crisis económica, destinaremos el 0,7% del presupuesto de la FER a Responsabilidad Social Corporativa (RSC).

Nos pondremos en contacto con los departamentos de Cooperación Internacional del gobierno de España con el objeto de explorar vías de colaboración y de captación de fondos para promover acciones sanitarias internacionales de interés social y humano en las que los reumatólogos podamos participar. Debido a la problemática de la inmigración se continuará con una plataforma concreta organizada desde la Sociedad para ofrecernos para una atención reumatológica cuando lo necesiten.

¡MUCHAS GRACIAS, ESPERO QUE TE HAYA SIDO INTERESANTE Y ESTÉS CONVECIDO PARA PODER CONTAR CON TU VOTO!